



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

**EL HERALDO**  
DE MÉXICO

PP-4

29/12/2023

NACIONAL

**#NADIELOSRECLAMA**

# EN FORENSES, 52 MIL CUERPOS SIN IDENTIFICAR

LAS SECRETARÍAS DE SALUD Y GOBERNACIÓN VAN A INVERTIR 49.7 MDP EN EQUIPO PARA QUE EL INSTITUTO DE MEDICINA GENÓMICA ELABORE PERFILES GENÉTICOS

**POR PARIS ALEJANDRO SALAZAR/P4**



#REGISTROOFICIAL

# SON 52 MIL CUERPOS SIN IDENTIFICAR

PLANTEAN APLICAR UN NUEVO SISTEMA DE IDENTIFICACIÓN GENÓMICA, SIMILAR AL UTILIZADO LUEGO DEL ATENTADO DE LAS TORRES GEMELAS

POR PARIS ALEJANDRO SALAZAR

**E**l Gobierno de México contabiliza, a la fecha, 52 mil cuerpos sin identificar en fosas comunes, servicios forenses y Centros de Resguardo Subterráneo en todo el país.

Ante ello, las secretarías de Salud y de Gobernación buscan atender esta crisis forense con una inversión de 49.7 millones de pesos en equipamiento para el Instituto Nacional de Medicina Genómica (Inmegen).

Con los equipos se va a comparar el mayor número de perfiles genéticos de cuerpos no identificados contra la mayor

16

• MIL HALLADOS, CON AMLO.

50

• MDP, A NUEVO EQUIPO.

cantidad de perfiles de grupos familiares.

Este abordaje ha sido utilizado con éxito en diversos escenarios a nivel internacional, incluyendo los conflictos en los Balcanes, Guatemala y los atentados contra las Torres Gemelas.

El Gobierno de México busca un enfoque de identificación forense masivo y una diferencia con el enfoque tradicional, donde la búsqueda se llevará a cabo caso por caso.

"La subsecretaría de Derechos Humanos, Población y Migración de la Secretaría de Gobernación, plantea la posibilidad de establecer en

el Inmegen un laboratorio que pudiera solventar las necesidades de análisis de muestras óseas complejas, muestras que históricamente han sido enviadas a laboratorios en el extranjero para su procesamiento y análisis genético", expone el proyecto en poder de **El Heraldo de México**.

Para el Laboratorio de Identificación de Perfiles Genéticos de la Dirección de Identificación se perfila adquirir diversos equipos de última tecnología.

Entre los equipos previstos destacan los AB 3500 Analyzer HID con siete licencias de análisis, Termociclador Proflex 96-Well, HID DNA Quantitation System Q55, Secuenciador Novaseq X plus, Liquidador 96 20 ul 2, Liquidador 96 200 ul 2, Instrumentos Pipetas Monocanales y Multicanales, BSD600 ASCENT A2 BIOSAMPLE PUNCH y TISSUE LYSER.

El laboratorio cuenta con seis áreas de trabajo: recepción de muestras, limpieza y almacén de reactivos y plásticos, limpieza y pulverización de restos óseos, extracción de DNA de restos óseos, post-PCR y extracción de DNA de muestras referenciales.

"Siempre con la presencia de la sociedad civil (familias de los desaparecidos), el Estado mexicano ha empezado a dar los primeros pasos para establecer un nuevo enfoque metodológico y una mejor coordinación inter-institucional a nivel nacional, incluyendo la creación de los centros regionales, estatales y nacional de Perfiles Genéticos. Lo anterior resulta de la necesidad de generar una política pública nacional que reconozca la Perfiles



PROYECTO PARA EQUIPAR EL NUEVO LABORATORIO

El Estado mexicano ha empezado a dar los primeros pasos para establecer un nuevo enfoque metodológico'.

Genéticos como un asunto de Estado", señala el Gobierno de México.

En el proyecto se estima una creciente demanda de muestras para ingresar al laboratorio, por lo que resulta imperativo ampliar capacidad operativa.

"Esto implica la adquisición de equipamiento adicional que incluya tecnología forense estándar, así como la incorporación de nuevas herramientas tecnológicas. Estas medidas nos permitirán no solo sostener el flujo actual de trabajo, sino también cumplir con los objetivos proyectados para la obtención masiva de perfiles genéticos", se indica.

Incluso, en la mañana de este miércoles, la titular de la Comisión Nacional de Búsqueda (CNB), Teresa Guadalupe Reyes Sahagún, enfatizó que el gobierno federal sigue buscando a 92 mil 332 personas que fueron reportadas como desaparecidas, de una base de datos de casi 110 mil 964.

"Podríamos decir que conforme al dato de 110 que había en esos momentos hemos localizado a 16 mil y seguimos buscando a 92 mil aproximadamente, con diferentes niveles de aproximación", explicó. ●

## CARGA PESADA

• Sigue la búsqueda de 94 mil 283 desaparecidos.

• Se tiene el registro 12 mil 377 denuncias confirmadas.

• El gobierno pide a la gente aportar información.